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4 ноября - День народного единства

Дорогие политехники!

4 ноября наша страна будет отмечать День народного единства. Этот праздник особенный,

праздник – напоминание ныне живущим россиянам о том, что мы – единый народ, для

которого понятия Родины, российской государственности всегда были святы. Только

сохраняя гражданскую солидарность,  единство, оберегая свои традиции и духовные

ценности, мы сможем укрепить наше Отечество.

В нашем университете большое внимание уделяется гражданско-патриотическому

воспитанию студентов. Убежден, что молодым людям это особенно необходимо. Ведь чем

крепче будут патриотические чувства россиян, тем сильнее, могущественнее будет Россия.

Желаю всем здоровья, мирного неба, осуществления светлых надежд и свершения

дерзновенных творческих планов!

Ректор ВолгГТУ, 

академик РАН И.А. Новаков.
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Конференция

Парламентарии ЮФО обсудили острые

проблемы

24–26 октября в Волгограде работала XIX конференция Южно-Российской

Парламентской Ассоциации (ЮРПА).

Причем в Волгограде конференция ЮРПА уже проводилась 7 лет назад. Образованная в 2001

году, эта организация является консультативным совещательным органом законодательных

собраний регионов, которые входят в Южный федеральный округ. В круг основных задач

ЮРПА, помимо координации действий парламентов, содействия развитию правового

государства, укрепления межпарламентских связей и других, входит выработка

согласованного подхода к проведению политических, экономических и социальных реформ.

Заседание шести профильных комитетов ассоциации проходило в здании Волгоградской

областной Думы и нескольких вузах Волгограда, в том числе и в ВолгГТУ. В частности, 25

октября наш вуз принимал делегатов конференции, обсуждавших вопросы промышленного

развития.

В заседании комитета приняли участие представители законодательных собраний

Волгоградской, Астраханской, Ростовской областей, Краснодарского края, республик

Северной Осетии-Алании и Калмыкии.

В повестку дня были включены вопросы, касающиеся стоимости услуг ЖКХ, поставки

энергоресурсов населению, использования дорожных фондов, организации транспортного

обслуживания, т.е. тех острых проблем, которые непосредственно волнуют каждого жителя

нашей страны.

Открыл мероприятие ректор Волгоградского государственного технического университета,

председатель совета ректоров вузов Волгоградской области, академик РАН Иван

Александрович Новаков. Он поприветствовал делегатов конференции и выступил с

презентацией нашего вуза. Иван Александрович отметил, что техуниверситет выбран местом

проведения мероприятия такого масштаба неслучайно, поскольку всегда находил

взаимопонимание с органами власти при решении многих вопросов. Являясь кузницей

высокопрофессиональных инженерных кадров страны (в прошлом учебном году из стен вуза

вышел 110-тысячный выпускник), ВолгГТУ вносит весомый вклад в научную жизнь региона.

Одних только научных разработок в 2012 году сделано на 300 млн рублей, а количество

патентов, принадлежащих ученым политеха за этот же период, составило 200 штук – почти

половину от их областного количества. Кроме того, ВолгГТУ – единственное высшее учебное

заведение Волгоградской области, которое имеет в своем составе еще и собственное НИИ с

производственными мощностями. Далее знакомство гостей с университетом продолжилось в

музее истории и науки, где первый проректор-проректор по научной работе, чл.-корр. РАН

Владимир Ильич Лысак рассказал гостям о передовых разработках и исследованиях ученых
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вуза.

После этого участники и гости конференции приступили к деловой части встречи. В числе

животрепещущих вопросов, которые обсуждали парламентарии, было, в частности, грядущее

включение в квитанцию по оплате ЖКУ графы «Капитальный ремонт». По мнению

председателя комитета по строительству, жилищно-коммунальной политике и дорожному

комплексу Волгоградской областной Думы В.А. Кабанова, это событие чревато многими

негативными последствиями. Очередное повышение квартплаты может стать еще одной

кормушкой для нечистоплотных управляющих компаний, а малоимущие граждане, которых в

нашей стране немало (те же пенсионеры) получат еще одно непосильное бремя. Налог на

землю под многоэтажными жилыми домами, введение социальных норм на электричество, а

в перспективе и на водопотребление, и, самое главное, лоббируемое в Госдуме

определенным кругом лиц внедрение в систему управления ЖКХ саморегулируемых

организаций, которые, вытеснив демократичные ТСЖ и ТСО, будут распоряжаться

средствами, полученными от населения, также требуют обязательного парламентского

обсуждения и контроля. Его коллега из Законодательного Собрания Краснодарского края

С.А. Хобленко подняла вопрос о недостатке специалистов, умеющих управлять

многоквартирными домами, о необходимости вводить вузах обучение по такой

специальности.

Среди характерных проблем, отмеченных во многих регионах ЮФО, стало нецелевое

использование средств дорожного фонда. До трети от огромных сумм (а это сотни миллионов

рублей), перечисленных налогоплательщиками – владельцами транспортных средств, как

показывает практика, может расходоваться на цели, не имеющие никакого отношения к

дорожной сфере.

Обсудив и дополнив соответствующие обращения в Государственную Думу по всем вопросам,

комитет завершил свою работу. Для гостей города была организована экскурсия по

музею-панораме «Сталинградская битва» и показ фильма Ф.С. Бондарчука «Сталинград».

Елена Бирюкова.

Фото Ильи Скворцова.
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Деловой визит

Двустороннее  сотрудничество

Волгоградский государственный технический университет с деловым визитом посетила

делегация из Юго-Осетинского государственного университета имени А.А. Тибилова во главе

с ректором вуза Вадимом Ботазовичем Тедеевым.

В начале знакомства гостей с ВолгГТУ первый проректор-проректор по научной работе, 

чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак, проректоры по учебной работе Александр

Валентинович Навроцкий и Евгений Александрович Захаров выступили с презентацией

университета. Они рассказали об истории его основания и становления, а также о

современных приоритетных направлениях развития вуза и организации учебного процесса.

В музее истории и науки ВолгГТУ деканы факультетов и ведущие ученые техуниверситета

познакомили почетных гостей с научными школами, инновационными разработками,

изобретениями, созданными в вузе и его филиалах. Представители ЮОГУ также побывали в

нескольких лабораториях и научно-технической библиотеке политеха.

После экскурсии по университету делегацию принял в своем кабинете ректор ВолгГТУ,

академик Российской академии наук Иван Александрович Новаков. Состоялась деловая

беседа, которая проходила в теплой, дружественной атмосфере. Речь шла о возможностях

долгосрочного сотрудничества по ряду направлений. В итоге руководителями двух вузов –

И.А. Новаковым и В.Б. Тедеевым – договор был подписан.

Наш корр.
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Ученый совет

На пост президента техуниверситета 

единогласно выдвинута кандидатура И.А. Новакова

Основным в повестке дня внеочередного заседания ученого совета университета был вопрос

«О выдвижении кандидатов на должность президента федерального государственного

бюджетного образовательного учреждения высшего профессионального образования

«Волгоградский государственный технический университет».

Началось же оно с информации ректора ВолгГТУ, академика РАН И.А. Новакова о его

деловой поездке в Москву. Руководитель вуза сообщил, что в рамках проходившей в столице

международной выставки «Химия-2013» проводился VII конкурс проектов молодых ученых,

сопредседателем которого он был наряду с вице-президентом РСХ и РХО им. Д.И.

Менделеева, профессором С.В. Голубковым и ректором РХТУ им. Д.И. Менделеева,

профессором В.А. Колесниковым. Одной из 5 первых премий в этом престижном конкурсе

награжден наш политехник Денис Николаевич Небыков. Его диплом ректор вручил

научному руководителю – заведующему кафедрой ТОНС, профессору Юрию Васильевичу

Попову.

Деловую часть заседания открыл первый проректор-проректор по научной работе, чл.-корр.

РАН Владимир Ильич Лысак. Сославшись на Положение о президенте ВолгГТУ, он зачитал

некоторые статьи, обратив особое внимание на «Статус президента, его права и

обязанности». В ней, в частности, говорится, что «Деятельность президента ФГБОУ ВПО

ВолгГТУ направлена на повышение эффективности управления университетом, содействие

развитию университета, расширение представительских функций».

Кроме того, Положением также предусмотрено, что кандидатура на должность президента

вуза выдвигается ученым советом «из числа лиц, внесших существенный вклад в развитие

университета, имеющих ученую степень и ученое звание, как правило, опыт работы в

должности ректора государственного вуза».

Тему продолжил проректор по учебной работе, профессор М.М. Матлин. По словам

выступавшего, он общался со многими коллегами и сотрудниками вуза, и они единодушно

назвали кандидатуру Ивана Александровича Новакова – как соответствующую всем

требованиям, предъявляемым к кандидату на должность президента университета.

В обсуждении вопроса также принял участие профессор Ю.В. Попов. Поддержав

кандидатуру И.А. Новакова на пост президента ВолгГТУ, он отметил, что, кроме указанных в

Положении функций президента вуза, Иван Александрович Новаков, имея 25-летний стаж

работы ректором, является еще и наставником. И это очень ценно, ведь вновь избранный

ректор столкнется со множеством проблем. «Других кандидатур, кроме Ивана

Александровича Новакова, на должность президента ВолгГТУ я не вижу», – завершил

выступление Ю.В. Попов.
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После чего профессор Л.С. Шаховская внесла предложение поддержать вышеназванную

кандидатуру. В результате голосования кандидатура И.А. Новакова на должность президента

ВолгГТУ была поддержана единогласно. В свою очередь в ответном слове Иван

Александрович поблагодарил членов ученого совета и всех, кто заочно поддержал его

кандидатуру,  за высокое доверие.

Светлана Васильева.
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Международные контакты

Эластомеры для Cameron

Подписано российско-американское соглашение о сотрудничестве

Ректор ВолгГТУ, академик РАН Иван Александрович Новаков подписал соглашение о

сотрудничестве в целях проведения научных исследований между Волгоградским

государственным техническим университетом и компанией Cameron International Corporation

(США) – ведущим мировым поставщиком оборудования и информационных систем для

нефтяной, газовой и перерабатывающей отрасли. Интерес для американской компании

представляют новые эластомеры для нефтегазодобывающего оборудования, разработанные

кафедрой «Химия и технология переработки эластомеров» ВолгГТУ.

Кроме того, Cameron приобретает ноу-хау на состав эластомеров.
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В совете ректоров

Вузы региона разиваются динамично

На базе ВолгГАСУ прошло расширенное заседание совета ректоров вузов

Волгоградской области. 

Помимо руководителей государственных и негосударственных вузов, на нем присутствовали

министр образования и науки Волгоградской области А.М. Коротков, заместитель

председателя регионального правительства Е.А. Харичкин, курирующий вопросы

образования, науки, и заслуженный деятель науки РФ, доктор экономических наук,

почетный гражданин Волгограда М.М. Загорулько.

Повестка дня включала в себя вопросы, касающиеся как наболевших проблем российского

высшего образования (снижение количества абитуриентов вследствие ухудшения

демографической ситуации в стране, недостаточная конкурентоспособность российских

вузов на мировом уровне), так и текущие. Один из последних – согласование выдвинутых

кандидатур на должность ректора ВолгГТУ.

Перед началом заседания все присутствующие почтили минутой молчания память жертв

недавнего террористического акта в Волгограде, среди которых были студенты ВолГАУ.

Председатель совета ректоров вузов Волгоградской области, ректор ВолгГТУ И.А. Новаков

поздравил Максима Матвеевича Загорулько с выходом в свет нового издания энциклопедии

«Сталинградская битва» в улучшенном полиграфическом исполнении и вручил ему

почетный знак «Трудовая доблесть».

Затем ректор ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков на основе анализа статистических

данных, собранных по всем вузам области, обрисовал непростую ситуацию, в которой

оказались не только волгоградские, но и многие российские вузы. Тем не менее, отметил

докладчик, по некоторым показателям (в частности, по количеству научных публикаций)

наша область опережает многие регионы, а в целом высшая школа волгоградского региона

развивается динамично.

Касаясь вопроса мониторинга деятельности государственных и негосударственных высших

учебных заведений России, председатель совета ректоров высказал недоумение по поводу

появления в Волгограде еще одного негосударственного гуманитарного вуза. Он начал свою

учебную деятельность в нынешнем году, нарушив установленный порядок согласования

своего создания – в обход регионального правительства и совета ректоров вузов

Волгоградской области. Совет ректоров намерен разобраться в ситуации.

Также на заседании выступил ректор ВолгГАСУ С.Ю. Калашников, представив презентацию

своего вуза.

В завершение заседания вице-премьер регправительства Е.А. Харичкин поблагодарил

руководителей вузов за хорошее взаимодействие с властями региона и помощь при
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проведении крупных мероприятий межрегионального масштаба.

Лилия Булатова.

Фото Ильи Горина.
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Заметки с заседаний

Равнение – на мировой уровень

Открывая очередное заседание ректората, ректор ВолгГТУ, академик РАН И.А.

Новаков напомнил повестку дня. 

Но прежде чем приступить к обсуждению вопросов, Иван Александрович под аплодисменты

собравшихся поздравил директора Волжского политехнического института (филиала

ВолгГТУ) Виктора Федоровича Каблова с юбилеем и преподнес ему букет цветов.

После чего руководитель университета, сославшись на обновленную БД РИНЦ, отметил, что

из 11524 научных организаций и вузов ВолгГТУ по количеству публикаций занимает 25

строку, на его счету 13142 публикации. Это говорит о значительном росте публикационной

активности профессорско-преподавательских кадров волгоградского техуниверситета.

Одним из главных в повестке дня был вопрос о расширении участия кафедр техуниверситета

и его филиалов в международных программах, проектах и конкурсах грантов – с позиции

выполнения критериальных показателей Программы стратегического развития

университета. С докладом по нему выступил проректор по учебной работе, курирующий блок

вопросов по международному сотрудничеству, А.В. Навроцкий. В целом, говоря об участии

ВолгГТУ в международных программах, Александр Валентинович отметил положительную

тенденцию: эти показатели растут. Наш вуз регулярно подает заявки на участие в конкурсах

РФФИ. Ранее он также регулярно участвовал в программе ТЕМПУС. С этого года ВолгГТУ

стал осваивать программу Фулбрайта, в рамках которой в нашем университете уже проходит

стажировку выпускник Гарвардского университета. Однако, по словам докладчика,

непростая сложилась ситуация с участием политехников в программе DAAD. Требуется

также больше активности со стороны политехников и по программе Эразмус Мундус.

Отдельно проректор обратил внимание на зарубежные стажировки и их результативность. И

хотя количество зарегистрированных в БД Scopus публикаций наших ученых, в том числе

совместно с зарубежными специалистами, увеличилось, тем не менее не на столько, чтобы

составить серьезную конкуренцию передовым вузам. В связи с этим проректор обозначил

проблемы, требующие решения в контексте расширения международного сотрудничества:

международный уровень научных результатов; публикационная активность в международных

журналах; деловые контакты с ведущими российскими и зарубежными исследовательскими

группами, компаниями; уровень владения английским языком.

Затем состоялось обсуждение поднятых докладчиком проблем, в котором участвовали

проректоры, деканы факультетов, заведующие кафедрами, руководители филиалов.

Подводя итог под обсуждением, ректор университета И.А. Новаков подчеркнул, что

необходимо повышать публикационную активность в высокорейтинговых журналах. И

начинать это, посоветовал он, лучше совместно с зарубежными учеными.
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Заметки с заседаний

Вопросы  на перспективу 

На очередном заседании научно-методического совета университета проректор по

учебной работе И.Л. Гоник сделал важное сообщение.

В этом году впервые научно-методическая работа политехников была подана на соискание

премии города-героя Волгограда в области образования. В связи с этим проректор вручил

доценту Е.Р. Андросюк, представительнице авторского коллектива, диплом и выразил

надежду, что участвовать в этом конкурсе политехники теперь будут ежегодно. После чего

И.Л. Гоник познакомил собравшихся с планом работы научно-методического совета вуза на

этот учебный год. А представители комиссий НМС рассказали об основных направлениях

предстоящей работы, обратив внимание на некоторые аспекты.

О выполнении плана редподготовки доложил начальник учебно-методического управления

Александр Викторович Фетисов. Он подробно проанализировал планы выпуска

внутривузовской литературы нынешнего и будущего годов.

Руководитель сектора квалиметрии и статистики Андрей Васильевич Попов

проинформировал об итогах участия в студенческих олимпиадах в прошлом учебном году. К

примеру, более 50 студентов пробовали свои силы в олимпиадах различного уровня,

показывая достойные результаты. А что касается внутривузовских состязаний, их проводят

34 кафедры по 58 дисциплинам, охватывая большой круг студентов.

Наш корр.
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Профориентация

День открытых дверей

В минувшую субботу в ВолгГТУ прошел день открытых дверей факультета автомобильного

транспорта. Проводить встречи со старшеклассниками в канун Дня автомобилиста, который

отмечается в последнее воскресенье октября, для факультета стало доброй традицией –

мероприятие проходило в этом году уже в третий раз.

В этот день в политех пришли 54 потенциальных абитуриента из двенадцати школ

Волгограда и Волжского.

Открывая встречу, проректор по учебной работе Евгений Александрович Захаров рассказал о

вузе: его структуре, научном и образовательном потенциале университета, а также о приеме

абитуриентов в этом году.

Декан ФАТ С.А. Ширяев, представляя факультет, подробно остановился на направлениях

подготовки, внеучебной деятельности студентов факультета. Заведующие выпускающими

кафедрами А.А. Ревин и Ю.Я. Комаров акцентировали внимание старшеклассников на

актуальности дипломных проектов и работ, выполняемых студентами ФАТ, привели примеры

успешного трудоустройства выпускников.

Силами студенческого совета факультета была подготовлена небольшая концертная

программа. Кроме того, специально к этому дню были выпущены номер факультетской

газеты «Бардачок» и буклет о факультете.

По окончании официальной части сотрудники автошколы ВолгГТУ провели на площадке

учебной езды конкурс на выполнение элементов вождения. Его победителями стали

Владислав Козяев (школа № 4) и Дмитрий Еременко (кадетская школа г. Волжского). Ребята

получили заслуженные дипломы и подарки.

В завершение мероприятия декан ФАТ С.А. Ширяев ответил на все интересующие

абитуриентов и их родителей вопросы.

Внешт. корр.
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НТБ

ЭБС «Лань» – для ВолгГТУ

На прошлой неделе в ВолгГТУ состоялся мастер-класс для сотрудников библиотеки,

преподавателей и всех желающих работать в электронной библиотечной системе

«Лань». Политехники встретились со Светланой Геннадьевной Шнуровой,

представителем издательства «Лань» (г. Санкт-Петербург).

С.Г. Шнурова познакомила собравшихся с принципами работы ЭБС «Лань» и контентом

тематических пакетов. Наглядно были продемонстрированы возможности ресурса. Так,

например, зарегистрировавшись в ЭБС с вузовского компьютера, в дальнейшем можно

заходить в личный кабинет из любой точки мира. Пользователь получает возможность

создавать собственную виртуальную книжную полку, делать закладки, составлять конспекты

и вносить в них свои комментарии.

Волгоградский техуниверситет три года успешно сотрудничает с издательством «Лань».

Многие политехники уже давно плодотворно пользуются ресурсом. Вуз подключен к восьми

тематическим коллекциям книг ЭБС и электронным версиям периодических изданий по

естественным, техническим и гуманитарным наукам.

Ирина Апрелева.
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Знай наших!

Государственные стипендии – лучшим

аспирантам

Трое аспирантов ВолгГТУ в этом учебном году за актуальность, глубину и научную

ценность работ были удостоены материального поощрения на самом высоком

уровне. Это стипендия Президента РФ и две стипендии Правительства РФ.

Светлана Юрьевна Гугина (стипендия Президента РФ на 2013/2014 учебный год),

аспирантка кафедры «Аналитическая, физическая химия и физико-химия полимеров».

Научный руководитель – ректор  ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков.

Тема диссертации: «Разработка полиуретановых композиций, модифицированных

глицериновыми эфирами 1,1,7-тригидроперфторгептанола, для получения материала с

повышенными технико-эксплуатационными характеристиками». С.Ю. Гугина занимается

разработкой олигомерных композиций для получения полиуретановых покрытий с

повышенной термо-, гидролитической устойчивостью и улучшенными

физико-механическими свойствами. У материалов с такими характеристиками весьма

перспективное будущее в химической, нефтяной, строительной и иных областях

промышленности.

Дарья Андреевна Провоторова (стипендия Правительства РФ на 2013/2014 учебный год),

аспирантка кафедры «Химическая технология полимеров и промышленная экология» (ВПИ).

Научный руководитель – д.т.н., профессор В.Ф. Каблов.

Тема диссертации: «Модификация непредельных каучуков путем эпоксидирования с целью

улучшения адгезионных свойств и промотирование наполнения». Научные изыскания Д.А.

Провоторовой связаны с повышением прочности и долговечности клеевых соединений при

склеивании поверхностей субстратов клеями на основе непредельных каучуков, которые, в

свою очередь, являются основой производства не только самих клеевых составов, но и резин,

имеющих широчайший спектр применения – от предметов бытового уровня до сложных

деталей специального назначения. В ее работе исследуются способы эпоксидирования

каучуков как с помощью озонирования, так и путем введения в композиции на их основе

эпоксисодержащих соединений, что позволяет улучшить эксплуатационные характеристики

готовых изделий. Кроме того, в случае разработки клеевых составов применяемый способ

модификации позволит расширить их ассортимент, а также упростить рецептуру их

изготовления.

Кирилл Викторович Шеховцов (стипендия Правительства РФ на 2013/2014 учебный год),

аспирант кафедры «Автомобиле- и тракторостроение». Научный руководитель – к.т.н.,

профессор А.В. Победин.

Тема диссертации: «Снижение уровня вибронагруженности рабочего места оператора
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трактора за счет применения динамических гасителей колебаний в системе

подрессоривания кабины». К.В. Шеховцов ведет научную работу с целью снижения

вибрационной нагрузки рабочего места оператора трактора. Он предлагает использовать в

системах подрессоривания кабины новые динамические гасители колебаний с улучшенными

виброзащитными свойствами. Они позволяют снизить величину виброускорений кабины и

сидения оператора в 2...10 раз по сравнению со штатными виброизоляторами,

применяемыми на тракторах отечественного производства. Разработанная К.В. Шеховцовым

математическая модель, основанная на пространственно-динамическом представлении

гусеничной ходовой системы трактора и систем подрессоривания остова, двигателя, кабины

и сиденья оператора, может быть использована для оценки виброзащитных свойств

вариантов систем подрессоривания кабины с динамическими виброизоляторами. 
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95 лет

«Не расстанусь  с комсомолом…»

Эта строчка из известной песни советских времен наверняка хорошо знакома

старшему и среднему поколению современной России. Почти все, чья юность

пришлась на тот период, были членами Всесоюзного ленинского

коммунистического союза молодежи, 95-летие которого отмечалось 29 октября. И в

биографиях этих людей есть немало славных, связанных с комсомолом страниц,

где, как в небольшом зеркале, отразилась история нашего Отечества.

Молодость моя...

В Волгоградском областном краеведческом музее открылась экспозиция, приуроченная к

95-летию ВЛКСМ. Выставка посвящена истории развития комсомольского движения и

повествует о воинских подвигах и трудовых свершениях комсомольцев.

В состав экспозиции включены и два экспоната из музея истории и науки Волгоградского

государственного технического университета. Это пробитый осколком комсомольский билет

политехника Г.Г. Зайцева и его открытка с фронта с надписью: «Ритуся, храни память о

боевом ранении друга 2 февраля 1945 г. Осколок, пробивший эту открытку, пробил и мою

грудь».

На открытии экспозиции присутствовали директор краеведческого музея А.В. Материкин, а

также представители региональной власти и общественных организаций: первый

заместитель председателя правительства Волгоградской области Р.Г. Гребенников, министр

культуры регионального правительства В.П. Гепфнер, председатель волгоградской

региональной общественной организации «Союз комсомольских поколений» Г.И. Хорошева и

другие. Они поздравили собравшихся с 95-й годовщиной ВЛКСМ, пожелав ветеранам

комсомола здоровья и бодрости духа.

От имени ветеранов-комсомольцев выступила В.И. Матюшечкина. Она, будучи школьницей, в

1940 году вступила в ряды ВЛКСМ, а в 42-м, откликнувшись на призыв обкома комсомола

встать на защиту Сталинграда, пополнила ряды добровольцев-комсомольцев, ушедших на

фронт.

Илья Скворцов.

Фото автора.
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95 лет

Это лучшие годы 

В рамках проекта «Беседы в музее» студенческого клуба химико-технологического

факультета «Духовные корни» в музее истории и науки прошли встречи студентов с

политехниками, приуроченные к юбилейной дате ВЛКСМ. Ребята побеседовали с доцентом

кафедры ФАХП Ж.Н. Малышевой и деканом факультета послевузовского образования Ю.И.

Осадшим – комсомольцами 60–70-х годов.

Жанна Николаевна, выпускница химфака МГУ им. М.В. Ломоносова, член факультетского

бюро ВЛКСМ, рассказала о своей практике освоения целинных земель Казахстана. С утра до

вечера бойцы студенческих строительных отрядов (именно так они назывались!) из

университета работали на полях трактористами, учетчиками, сцепщиками, грузчиками на

токах, а вечером возвращались в неотапливаемые бараки и палатки, разбитые на земле… Но

еще не оправившейся от военных ран стране был нужен хлеб! И в тот период времени эта

задача была решена.

Юрий Ильич поделился со студентами своим опытом работы в студенческих строительных

отрядах (вот где приобретался первый производственный (и организаторский) опыт, который

так ценится нынешними работодателями и, увы, отсутствует у многих выпускников учебных

заведений. Член школьных, батальонных и вузовских комитетов ВЛКСМ Ю.И. Осадший

рассказал не только о трудовой закалке комсомольцев, но и о насыщенной творческой жизни

молодежи тех времен. Факультетские хоры, ВИА, СТЭМы – все это началось под патронатом

комсомола и с его подачи. А подытожил свое выступление он так: «Годы обучения в

университете – это лучшие годы в жизни молодого человека, и надо сделать все, чтобы за это

время вы своими делами и поступками вошли в историю факультета и университета как

творческие, думающие личности».

Подготовили Светлана Змеева,  гр. ХТ-444, 

Евгений Бочкарев, гр. ХТ-344.
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Предваряя событие

XVIII Региональная конференция

молодых  исследователей  Волгоградской

области

С 5 по 8 ноября в девяти базовых вузах Волгограда будет проходить XVIII

региональная конференция молодых исследователей Волгоградской области по 22

инженерно-техническим, естественно-научным и гуманитарно-экономическим

направлениям. Открытие традиционно состоится на базе Волгоградского

государственного технического университета.

В конференции принимают участие молодые преподаватели, аспиранты, студенты и

школьники Волгограда и области, выполнившие оригинальные научные или

инженерно-технические разработки и исследования. По всем направлениям сформированы

экспертные комиссии из авторитетных ученых по соответствующим специальностям. Всего в

работе экспертных комиссий и оргкомитетов участвуют около 200 специалистов и ученых.

Конференция проводится в форме конкурса. В каждом направлении для студентов и для

молодых ученых установлено по 6 премий. Экспертная оценка работ проводится по

следующим критериям:

- научная или техническая новизна работы;

- ее практическая значимость, внедрение;

- качество доклада, компетентность докладчика;

- личный вклад автора в данную работу;

- наличие действующих моделей или натуральных экспонатов.

По информации оргкомитета, все заявленные на конференцию доклады предварительно

рассматриваются экспертными комиссиями и отбираются на пленарные слушания до 30

лучших на каждое направление.

Остается добавить, что региональная конференция молодых исследователей Волгоградской

области получила достаточно высокое официальное признание российского уровня – она

имеет аккредитацию на выдвижение кандидатов на премию Президента РФ. Так, например, в

2011 году к премии Президента РФ были представлены авторы 12 лучших работ, которым

приказом Минобрнауки утверждены премии в размере 30 тысяч рублей.

Полная информация о порядке, условиях, сроках и местах проведения XVIII Региональной

конференции («Информационное сообщение») размещена на сайте www.vstu.ru.
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Волонтерство

Подарим детям  счастливое детство!

26 октября волонтеры психолого-социологической службы ВолгГТУ посетили

волгоградский детский дом в Дзержинском районе. Отправляясь в поездку,

студенты были полны энтузиазма и сил. Оказалось, что в этот день у детей был

такой же настрой.

Волонтеры приехали с продуманной программой времяпровождения. И, естественно, не с

пустыми руками. В детский дом были отвезены книжки и акриловые краски для рисования

по ткани.

Увидев нас, ребята сначала застеснялись, но после первой проведенной нами игры улыбки

уже не сходили с их лиц. Познакомившись, мы предложили ребятам выбрать занятие по

интересу. Одни отправились с волонтерами на улицу строить скворечники. А другие остались

на мастер-классы по росписи акриловыми красками по ткани и плетению кос.

Два часа нашего выезда в детский дом пролетели незаметно. В конце мы сыграли в

несколько подвижных игр на улице, а затем пришло время прощаться.

Хотелось бы отметить, что каждый из вас может оказать посильную помощь детскому дому.

Например, привезти игрушки, одежду, обувь, спортивный инвентарь или организовать для

ребят экскурсии, походы, конкурсы и мастер-классы. Подарим детям счастливое детство все

вместе!

Ирина Харьковская, 

ЭМЭ-558.
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Не учебой единой

Вдохновение осени 

Осень – последняя, самая прекрасная улыбка года… Многие поэты, писатели восхищались

этим временем года. Ведь недаром А.С. Пушкин говорил: «Унылая пора! Очей очарованье!»

И наши студенты доказали это.

Замечательное прочтение стихотворений как собственного сочинения (Артем Блинов, Ирина

Калюжная, Константин Лопатин, Мария Тарлева, Артем Тарасов, Иван Туляков, Равиль

Карамундинов), так и таких авторов, как Саша Черный (Константин Лопатин), Марина

Цветаева (Светлана Полозова), Владимир Маяковский, Николай Гизатулин (Дина Тихонова и

Алексей Козлов), а также исполнение песни Юрия Шатунова «Седая ночь» (Алексей Югай) и

композиции на английском языке «What is Autumn» (Влад Шувчинский), музыкальное

прочтение романса (Виктория Николаева), инструментальное сопровождение стихотворений

– все это позволило окунуться в прекрасную атмосферу, где тебя окружает гармония.

Разбросанные по аудитории опавшие листья, горячий чай, множество людей, увлеченных

поэзией… Душевный вечер. Слов не хватит описать тот букет чувств, что я испытала,

находясь на этом удивительном осеннем вечере.

Многие ребята волновались, читая стихотворения. Но в каждое выступление они вкладывали

свою душу, и за это можно было простить им многое.

Заведующая секцией русского языка основных факультетов, к.фил.н., доцент Лариса

Федоровна Белякова и к.фил.н., доцент Галина Николаевна Чиркун похвалили наших ребят.

И в конце добавили одну фразу, которую бы хотелось запомнить: «Поэзии нет без умных,

доброжелательных, вдумчивых слушателей». Это правда. Публика должна быть понимающей

и благодарной. А этого у нас не отнять.

Спасибо огромное сектору по связям с общественностью студсовета, за такое теплое

мероприятие, способствующее облагораживанию души!

Елена Ермошина, ПП-151.

 20 / 31



1 ноября 2013 г. — № 1417(35) — Политехник + Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Забота о братьях меньших

В гостях у «Дино» 

Уже более двух лет существует приют для бездомных животных «Дино». Он создан за счет

благотворительных пожертвований, построен силами неравнодушных граждан. Он не имеет

государственного финансирования и выживает лишь за счет сил волонтеров и добровольных

взносов физических и юридических лиц.

Волонтерам ВолгГТУ небезразлична судьба приюта. Нашими силами был организован сбор

средств на корма и посуду для животных. И 25 октября волонтеры ВолгГТУ оправились в

Краснослободск, где и находится приют.

В приюте «Дино» политехники познакомились с его обитателями. У каждого животного

здесь своя история – к сожалению, печальная. Нам показали маленькую рысь. Животное

было выкуплено из цирка в очень болезненном состоянии. На собранные приютом деньги ей

сделали операцию, и сейчас она уже идет на поправку.

Затем мы побывали в загоне, где обитают лошади и ослик Моисей. После нас провели к

щенкам. Только завидев людей, маленькие непоседы кинулись навстречу и начали

облизывать руки. Они, как дети, боролись за наше внимание.

С трудом оставив щенков, мы пошли в вольер ко взрослым собакам. Некоторые из них сейчас

реабилитируются после болезней. Наши ребята поиграли с собаками, вывели их на прогулку.

Мы уезжали из приюта со смешанными чувствами и твердым намерением: мы сюда

обязательно вернемся!

Каждый из вас, кто неравнодушен к судьбе обездоленных животных, может помочь приюту.

Ему необходимы корма, строительные материалы, лекарства, инструменты, мебель и т.д.

Но все же важнее пристроить бездомных животных в хорошие руки, к добрым людям. Взять

животное из приюта – это абсолютно бесплатно. Может быть, именно в «Дино» за решеткой

вольера маленький найденыш ждет именно вас.

Подробности о приюте «Дино» вы можете узнать на сайте:

http://www.protect-animals.ru/.

Если вы хотите помочь приюту, обращайтесь по телефонам: 8-917-338-52-70 (Александр),

8-987-657-79-29 (Ирина).

Ирина Харьковская, 

ЭМЭ-558.
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Конференция

Молодые исследователи –  на пути к

свершениям

Во вторник, 5 ноября, в Волгоградском государственном техническом университете

состоялось торжественное открытие XVIII Региональной конференции молодых

исследователей Волгоградской области. В актовом зале собрались аспиранты,

студенты волгоградских вузов и школьники. С приветственными словами

выступили представители высших учебных заведений и администрации нашего

региона.

Обращаясь к молодым людям, делающим первые шаги в науке, ректор ВолгГТУ, академик

РАН Иван Александрович Новаков отметил, что в области, где проживает около 2,6 млн

человек, насчитывается порядка ста тысяч студентов и более 2 тысяч аспирантов. Они

активно проявляют себя в исследовательской работе и достигают неплохих результатов.

Примером тому могут служить магистры техуниверситета: на 282 выпускника этого года

пришлось 89 патентов и 311 статей в центральной печати. Затем И.А. Новаков познакомил

собравшихся с некоторыми научными разработками ведущих вузов и НИИ области. Так,

например, новые эластомерные материалы, используемые для покрытия спортивных

площадок, шагающая машина «Ортоног», композиционные материалы, получаемые при

сварке взрывом, созданы нашими политехниками. На счету ученых медуниверситета

множество новых лекарственных препаратов. Ученые-аграрии занимаются разработками,

способствующими повышению эффективности сельского хозяйства. Представители горхоза

озабочены проблемами повышения энергоэффективности зданий и т.д.

Затем И.А. Новаков передал слово зампредседателю областного комитета по делам

молодежи Дмитрию Валерьевичу Орлову. Он поздравил участников с началом конференции

и пожелал новых открытий и ярких свершений. Докладчик подчеркнул, что в Волгоградской

области создаются все условия для самореализации молодежи, занимающейся

исследованиями. Только на этот научный форум было подано около тысячи работ, отметил

выступавший.

Кроме того, к участникам обратились проректор по научной работе и информатизации ВолГУ

Алла Эдуардовна Калинина, начальник отдела инновационной политики министерства

экономики, внешнеэкономических связей и инвестиций Волгоградской области Азиз

Абдулвагабович Тажибов. А от лица молодых исследователей выступила Ольга Куниченко,

аспирантка кафедры педагогики Волгоградского социально-педагогического университета.

После пленарного заседания работа XVIII Региональной конференции молодых

исследователей Волгоградской области продолжилась по направлениям. Наш вуз стал

площадкой для пяти из них: «Химия, химические процессы и технологии», «Машиностроение

и транспорт», «Металлургия, новые конструкционные материалы и технологии»,

«Программно-информационное обеспечение», «Электронные устройства и системы».
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На некоторых из них побывали наши корреспонденты. Так, на «Машиностроении и

транспорте» оценивала представленные работы комиссия, возглавляемая заведующим

кафедрой «Техническая эксплуатация и ремонт автомобилей» ВолгГТУ А.А. Ревиным. В ее

состав также вошли заведующий кафедрой «Эксплуатация машино-тракторного парка»

ВолГАУ А.И. Ряднов, профессора кафедр «Теоретическая механика» В.В. Чернышев,

«Автомобиле- и тракторостроение» В.П. Шевчук, доцент кафедры «Автоматические

установки» В.И. Карлов (ВолгГТУ). Для докладов на заседании были отобраны 11 работ

молодых ученых, 19 работ студентов и 12 стендовых докладов. Кстати, один из последних

выполнил аспирант кафедры АП ВолгГТУ Нгуен Тхи Тху Хыонг, использовав научный

материал, собранный во Вьетнаме. Надо отметить, что практически все докладчики на

секции были из техуниверситета, что естественно, поскольку он изначально является базой

научных исследований в области машиностроения и подготовки специалистов этого

профиля.

В ходе работы секции состоялось творческое обсуждение научных сообщений, на котором

молодые ученые выслушали замечания старших коллег, а также получили советы по

дальнейшей разработке выбранной темы.

Кроме того, в тот же день были заслушаны доклады и по направлению

«Программно-информационное обеспечение».

На следующий день на базе ВолгГТУ прошли заседания по направлению «Химия, химические

процессы и технологии». На открытии мероприятия декан химико-технологического

факультета, профессор Е.В. Шишкин отметил, что приятно работать в тех стенах, где

накануне представители областного правительства произносили слова о поддержке науки.

Он также пожелал молодым участникам конференции не только лучше представить свои

работы, но и активно участвовать в обсуждении докладов. «Выигрывает наука, а вы

приобретаете опыт, который пригодится вам при защите бакалаврских и магистерских

дипломов», – напутствовал декан ХТФ.

Затем экспертная комиссия в составе председателя – зам. декана по НИР ХТФ, доцента А.Н.

Гайдадина, доцентов кафедр ФАХП Р.В. Брунилина, ПАХП Н.В. Шибитовой, ТОНС Н.А.

Бутаковой, ПЭБЖ Т.В. Хохловой и заведующего кафедрой химии и МПХ ВГСПУ Г.А. Савина

приступила к работе. Членам комиссии предстояло оценить более 30 работ, поступивших в

основном от аспирантов и студентов техуниверситета, а 3 исследования выполнили

волгоградские школьники. Большинство докладов аспирантов посвящались изучению

свойств полимерных композитов, а студенческие – машинам, аппаратам и химическим

процессам. «Приятной неожиданностью нынешнего заседания стала демонстрация

физических моделей действующих аппаратов, что более характерно для секции

машиностроения», – подчеркнул А.Н. Гайдадин.

По направлению «Металлургия, новые конструкционные материалы и технологии» были

заслушаны 13 докладов молодых ученых, 12 студенческих работ, а также были представлены

23 стендовых доклада. Все участники – из волгоградского технического университета.

Например, А.А. Антонов, аспирант кафедры «Оборудование и технология сварочного

производства» и студент группы СП-1П М. Володин (научные руководители – профессор Г.Н.

Соколов, доцент А.А. Артемьев) выступили с результатами своей работы по улучшению

свойств термо- и износостойких покрытий за счет их суспензионного модифицирования

ультрадисперсными частицами карбонитрида титана. Аспирант той же кафедры М.О.

Беляков и студентка группы СП-1П Д. Смирникова (научные руководители – профессор С.В.

Кузьмин, доцент Е.А. Чугунов) представили доклад на тему: «Особенности формирования

соединения при сварке взрывом толстолистовых композиционных материалов». Отметим, что
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научные школы материаловедов, металлургов, сварщиков и другие волгоградского

технического университета хорошо известны своими инновационными разработками не

только в России, но и за рубежом.

В среду же направления конференции, представленные в ВолгГТУ, завершили свою работу.

Напомним, что всего их, кроме указанного, было еще четыре: «Программно-информационное

обеспечение», «Электронные устройства и системы», «Машиностроение и транспорт»,

«Химия, химические процессы и технологии».

Закрытие XVIII Региональной конференции молодых исследователей и чествование ее

победителей состоится 11 ноября в 15:00 в актовом зале Волгоградского государственного

технического университета.

Наталья Михайлова,

Лилия Булатова,

Ирина Миронова.

Фото Ильи Скворцова.
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Поздравляем!

Победителями конкурса грантов для молодых научно-педагогических работников ВолгГТУ,

проводимого в рамках реализации Программы стратегического развития 2013 года, стали:

– Князева Анна Сергеевна, ст. преподаватель каф. МиТЛП (научный руководитель);

– Шамрей Иван Анатольевич, ассистент каф. МиТЛП;

– Чурюмов Никита Викторович, ассистент каф. МиТЛП;

– Токарь Марина Петровна, студентка каф. МиТЛП;

– Сахарова Александра Александровна, студентка каф. МиТЛП;

– Гелунова Оксана Борисовна, ст. преподаватель каф. ТПП (научный руководитель);

– Короткова Алина Анатольевна, ст. преподаватель каф. ТПП;

– Брюзгин Евгений Викторович, доцент каф. ТВВМ (научный руководитель);

– Королев Константин Александрович, аспирант каф. ФАХП;

– Климов Виктор Викторович, аспирант каф. ФАХП;

– Русаковский Дмитрий Евгеньевич, студент каф. ТВВМ;

– Лютин Константин Ильич, доцент каф. ТиГ (научный руководитель);

– Левин Юрий Васильевич, аспирант каф. ТиГ;

– Лебедев Александр Дмитриевич, магистрант каф. ТиГ;

– Попов Андрей Васильевич, доцент каф. ДМиПТУ, отв. за работу группы квалиметрии и

статистики ОМКОД УМУ ВолгГТУ (научный руководитель).
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Акция

Символ сплочения и дружбы

4 ноября, в День народного единства, 15 волонтеров психолого-социологической

службы ВолгГТУ приняли участие в закладке Аллеи дружбы в Парке дружбы

(ЦПКиО).

Участники акции – представители всех народных общин Волгоградской области – высадили

более 50 саженцев туи, елей и яблонь. У каждого дерева установлены памятные таблички

различных национальных объединений.

Ярким атрибутом акции являлись флаги народов, проживающих на территории нашего

региона. Их доверили нести волонтерам Волгоградского государственного технического

университета.

«Аллея дружбы станет символом сплочения разных народов и религий», – сказал принявший

участие в мероприятии Сергей Николаевич Чернов, министр по делам национальностей и

казачества Волгоградской области.

Юлия Хиноцкая, гр. ПРИН-1Н.
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Традиционные встречи

Нам есть к чему стремиться

Один раз в семестр в волгоградском техуниверситете ректор, академик РАН Иван

Александрович Новаков встречается со старостами академических групп.

Представители студенчества получают возможность задать вопросы руководству

вуза, высказать свои пожелания, а также узнать, чем живет российская высшая

школа.

Такая встреча прошла на минувшей неделе. На ней помимо ректора университета

присутствовали проректоры, деканы, руководители служб и подразделений, преподаватели.

Открывая мероприятие, Иван Александрович напомнил о произошедшей в Волгограде

трагедии – от теракта в автобусе пострадали десятки людей, шестеро погибли, в том числе и

2 студентки аграрного университета. Память жертв участники встречи почтили минутой

молчания.

Начал свое выступление руководитель вуза с данных о контингенте студентов ВолгГТУ.

Сейчас в техуниверситете обучается более 16 тысяч человек, это меньше, чем несколько лет

назад. Успехи политехников не могут не радовать. Рост публикационной активности

профессорско-преподавательского состава также нашел отражение и в базе данных РИНЦ.

Среди 11527 научных организаций волгоградский техуниверситет занимает 25 строчку. Но

нам есть к чему стремиться, подчеркнул Иван Александрович. И равняться, конечно, надо на

лучшие российские и зарубежные вузы.

Об итогах приема на первый курс, результатах летней экзаменационной сессии и

использовании информационных ресурсов проинформировал проректор по учебной работе

Игорь Леонидович Гоник. Он подробно рассказал о количестве бюджетников и

контрактников на всех формах обучения, отметив, что поступить на места госзаказа стало

легче, чем несколько лет назад, т.к. при уменьшении числа абитуриентов количество

бюджетных мест почти не изменилось. И.Л. Гоник привел данные по абсолютной

успеваемости, а также результаты первой контрольной недели, на которых, несомненно,

отразились затянувшиеся пересдачи экзаменов. Докладчик подчеркнул, что политехники в

этом году менее активно пользуются информационными ресурсами, а ведь вуз подписан на

10 отечественных и 16 зарубежных полнотекстовых баз данных.

Выступление председателя студенческого профкома Романа Михайловича Кувшинова было

посвящено вопросам социальной поддержки студентов: стипендиальному обеспечению,

оздоровительной и жилищно-бытовой работе, организации питания.

После докладов старосты задали вопросы, касающиеся обучения в аспирантуре, летнего

отдыха, питания в корпусе №11 и др. Кроме того, ребята традиционно выразили свои

пожелания и замечания в анкетах.

Наталья Толмачева.
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Фото Ильи Солдатова.
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Выездной семинар

Бюджет области открыт и для студентов

Кафедрой «Экономика и финансы предприятий» ВолгГТУ был организован выездной

научно-практический семинар «Открытый бюджет Волгоградской области» на базе

министерства финансов Волгоградской области. Мероприятие посвящалось вопросам

планирования и проектирования бюджета региона на 2014 год.

В семинаре приняли участие заместитель министра финансов волгоградского региона Д.Ю.

Завьялов, заведующий кафедрой ЭФП профессор С.П. Сазонов, доцент кафедры Г.В.

Федотова, а также студенты групп ЭМФ-355 и ЭФК-359.

В ходе семинара были рассмотрены статьи расходов и доходов средств областного

бюджета, а также дефицит на 2014 год. Во время дискуссии затрагивались вопросы

перехода на методы программно-целевого планирования и прогнозирования в

бюджетном процессе.

После семинара журналисты газеты факультета экономики и управления взяли

интервью у его организаторов.

Два интервью на одну тему

Заместитель министра финансов Волгоградской области Дмитрий Юрьевич Завьялов – один

из главных идеологов бюджетной политики на территории нашего региона.

– Дмитрий Юрьевич, Вы достигли достаточно высокого положения на

региональном уровне. А как начинался Ваш карьерный рост?

– Мой путь начался с должности главного специалиста в сфере межбюджетных отношений,

затем я стал заместителем начальника отдела, позднее – начальником отдела правового

обеспечения бюджетного процесса. Именно в тот период начиналось внедрение

федерального закона о местном самоуправлении, поэтому перераспределение полномочий

вышло на первый план. И впоследствии при руководителе Александре Владимировиче

Дорждееве я был назначен на должность заместителя министра по управлению

межбюджетными отношениями.

– На одном из слайдов в Вашей презентации было показано, что дорожный фонд в

2014 году планируется сократить примерно на 2 миллиарда рублей. Скажите,

пожалуйста, целесообразно ли такое сокращение, зная, что Волгоград – это город

«отличных» дорог?

– Дорожный фонд формируется за счет специальных дорожных источников – это акцизы,

транспортный налог, а также другие бюджетные поступления. В соответствии с Бюджетным

кодексом фонд должен быть равен сумме этих поступлений. А поскольку у нас снижаются
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доходы и доходные источники, соответственно, снижается и сумма дорожного фонда.

Поймите правильно, здесь вопрос снижения заключается не в том, что у нас дороги стали

хорошими, а потому что снижается доход. Не бывает такого, что доходы снижаются, а

расходы продолжают расти – ограниченные возможности сказываются на всех расходных

позициях.

– Что бы Вы хотели пожелать студентам?

– Пятерок вам! Потому что ближе к концу обучения понимаешь, что все пропущенные

занятия,  – это упущенные возможности. То, что будет упущено, никаким вторым высшим

образованием, переподготовкой не компенсируешь. Все равно нужно пройти лекции,

семинары, страх перед вопросом преподавателя, волнение перед экзаменом... Это все

формирует у студента широкий кругозор, возможность при очень ограниченном времени и

большом потоке информации вычленять главное и систематизировать. И НЕ БОЯТЬСЯ

ТРУДНОСТЕЙ! «Глаза боятся, а руки делают» – это не пустая фраза, и каждый студент

познает ее по-разному.

– Спасибо Вам большое!

Вторым собеседником была доцент кафедры «Экономика и финансы предприятий» Гилян

Васильевна Федотова.

– Гилян Васильевна, почему было принято решение провести семинар именно в

министерстве финансов?

– На сегодняшний день очень актуален вопрос формирования открытого бюджета, что

подразумевает всеобщее информирование о бюджетном процессе. Идет реформирование, и в

настоящее время утверждается электронный бюджет.

Постоянно возникают проблемы в общественном секторе – не хватает средств. И я хотела,

чтобы студенты пришли и задали напрямую вопросы людям, которые проводят верстку

проекта бюджета, о том, как они планируют, какие при этом методы используют.

– На Ваш взгляд, усвоили ли студенты что-то новое, воспользуются ли они в

дальнейшем информацией, которую получили сегодня?

– По крайней мере, я думаю, студенты увидели, что никакого злого умысла в бюджетном

дефиците нет. Но главная проблема в том, что у нас в регионе недостаточное количество

эффективно работающих предприятий, многие из них закрываются. Отсюда – очень

маленькая собираемость налогов и дефицит средств в региональном бюджете, из-за которого

трудно финансировать большие расходы на социальную сферу.

Алена Гриниченко, Зан Тхань Хоай,  гр. ЭМФ-355,
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Студсовет в действии

Палочка-выручалочка

Я студентка первого курса ВолгГТУ. Разумеется, учиться в техническом вузе, довольно

сложно, и я, как и другие первокурсники-новички, стала испытывать определенные

сложности с освоением некоторых предметов. Именно в помощь таким ребятам, как я,

сектором науки и качества образования студсовета политеха был создан проект «Буксир».

Он успешно реализуется с 2011 года. Главной особенностью проекта является бесплатная

помощь старшекурсников студентам младших курсов.

Посетив первое занятие по информатике, я убедилась в том, что там весьма дружественная

обстановка, и студенты-преподаватели с радостью помогают разобраться с возникшими

вопросами, в том числе, с семестровыми заданиями и лабораторными работами.

К сожалению, об этом проекте знают не все ребята, поэтому, пользуясь случаем, хочу

призвать всех первокурсников посетить этот замечательный проект – это никому не будет

лишним. Более подробно о «Буксире» можно узнать у кураторов академических групп.

Дина Тихонова, 

гр. СМ-126.

Расписание проекта «Буксир»

Физика. I неделя, вторник, с 15:10 до 16:40, ауд. ЛК-406.

Информатика. I неделя, четверг, с 18:30 до 20:00, ауд. 400, ГУК.

Химия. II неделя, понедельник, с 18:30 до 20:00, ауд. А-610.

Начертательная геометрия.

II неделя, понедельник, с 8:30 до 10:00, ауд. 433, ГУК.

II неделя, четверг, с 16:50 до 18:20, ауд. 121А, ГУК.

Математика. II неделя, среда, с 18:30 до 20:00, ауд. ЛК-310.

Материаловедение. II неделя, вторник, с 18:30 до 20:00, ауд. 124, ГУК.

 31 / 31


